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Пусть ваша жизнь в новом году будет бесконечно  
интересной, и каждый новый день начинается 
 с приятного биения сердца и ощущения того,  

что жизнь только  началась, что она прекрасна  
и все самое лучшее – впереди!  

 

С НОВЫМ ГОДОМ! 
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С НОВЫМ ГОДОМ И РОЖДЕСТВОМ ХРИСТОВЫМ! 
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Уважаемые  

преподаватели  
и сотрудники,  
аспиранты,  
магистранты  
и студенты! 

 
 

 
От имени ректората примите 

сердечные поздравления  

С Новым  
2009 годом  

и праздником  
Рождества  
Христова! 

 
Желаем Вам и Вашим близким  

радостных событий, удачи в делах 
и благополучия, здоровья и  
жизненной энергии, веры,  

надежды, любви, процветания!  
Пусть Новый год будет  

благоприятным для всех добрых 
начинаний!  

 
                            С. И. Тимошин 

 
Тимошин Сергей Иванович – 

ректор университета 

«Поздравляем  профессорско -
преподавательский состав и всех со-
трудников и студентов университета с 
наступающим Новым годом! 

Желаем всем оптимистического 
настроения, здоровья, материального 
благополучия, способных и старатель-
ных студентов, талантливых выпускни-
ков, которые в дальнейшем будут про-
славлять наш вуз» 

Начальник учебного отдела  
Колесникова В. Н. 

«От всей души поздравляем Вас с 
наступающим Новым годом! Желаем 
счастья и здоровья. Пусть Новый год 
подарит Вам удачу, решит все сложные 
задачи. Пусть рядом будет верный друг 
и в праздник, и в ненастье. И пусть в 
Ваш дом всегда приходит счастье!» 

Сотрудники медпункта 

«В новом году желаю открыть что-то 
новое и чудесное внутри себя! Дышите 
полной грудью, живите яркой жизнью и 
побеждайте! Пусть во всех начинаниях 
Вас поддерживает любовь и понимание 
близких!» 

Директор студенческого клуба 
Можейко Е. В.  

«Пожелать хочу бесконечной энер-
гии, позитива, бодрости духа и успехов 
во всех Ваших делах! И самое главное – 
продолжайте верить в чудеса!!!» 

 
Председатель профкома студентов 

Пастушенко М. В.  

«Здоровья, а также, чтобы у 
студентов было как можно меньше про-
блем  в получении зачетов и при сдаче 
экзаменов. Взаимопонимания с препода-
вателями и, конечно же, любви взаим-
ной, чистой, как тот первый белый снег» 

 
Директор спортивного клуба 

Лисейчиков В. В.  

 
Пусть в наступающем году 
Успехи новые придут. 
Во всем сопутствует удача 
И разрешаются задачи. И чтобы этот 

год грядущий 
Лучше был, чем предыдущий!» 
 
Отдел справочно-библиографической 

и информационной работы библиотеки 
университета 
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НОВОСТИ   УНИВЕРСИТЕТА 
 

ИТОГИ ТРУДОВОГО СЕМЕСТРА 

Подведены итоги трудового семест-
ра в большом концертном зале Гомель-
ского государственного областного 
Дворца творчества детей и молодежи, 
где прошел III городской фестиваль-
чествование молодежных трудовых от-
рядов «Трудовой семестр-2008».  

За активную работу по трудоустрой-
ству и организации вторичной занятости 
молодежи Гомеля в 2008 г. Гомельским 
городским исполнительным комитетом  
была объявлена благодарность директо-
ру Гомельского регионального центра 
тестирования и профориентации уча-
щейся молодежи ГГТУ им. П. О. Сухого 
Владимиру Ивановичу Глазунову.  

1 декабря на заседании ректората 
рассматривались вопросы о санитарно-
гигиеническом состоянии учебных корпу-
сов и общежитий, об исполнительской и 
трудовой дисциплине в университете, о 
работе кафедры «Политология и исто-
рия» и многое другое. 

Что касается именно студентов, то в 
связи с тем, что, как выяснилось при 
проверке, очень много опаздывает сту-
дентов на пары, то к ним будут примене-
ны соответствующие меры. И, как сказал 
ректор университета Тимошин С. И., «С 
такими студентами, не уважающими 
свою альма-матер и преподавателей, 
придется расстаться». Эти случаи не 
должны оставаться безнаказанными. 

 

15 декабря прошло заседание Сове-
та университета, где заслушали вопро-
сы о подготовке кадров высшей научной 
квалификации, состоянии учебно-
методической и другой работы на ка-
федре «Инженерная графика», о выпол-
нении законодательства по борьбе с 
коррупцией и другое. 

НА ЗАСЕДАНИИ  
ПРОФКОМА СТУДЕНТОВ 

26 декабря в профкоме студентов 
состоялось итоговое заседание членов 
президиума, на котором были подведе-
ны итоги работы организации за 2008 г., 
определены основные перспективные 
задачи и утвержден план работы на        
I полугодие 2009 г. Так, ближайшими 
мероприятиями станут поездка в Мо-
зырь на горнолыжный курорт и массовое 
катание в Ледовом Дворце. 

 

ДЕНЬ ЭНЕРГЕТИКА 

В очередной раз торжественный 
вечер ко Дню энергетика прошел в акто-
вом зале университета. Все смогли 
вновь посмотреть лучшие номера кон-
курса «А ну-ка, первокурсник!», выступ-
ление группы энергетического факульте-
та «Ангел Эхо», исполнявшей гимн фа-
культета в стиле легкого панк-рока, а 
также выступление группы  студентов и 
преподавателей факультета. В офици-
альной части наградили лучших студен-
тов, отличившихся в учебе, науке, спор-
те и культурной жизни. 

 
 

НА ЗАСЕДАНИИ СОВЕТА 

Знаете ли вы??? СОБЫТИЯ, ЦИФРЫ И ФАКТЫ 

 
 

РАССМОТРЕНО НА ЗАСЕДАНИИ  
РЕКТОРАТА 

Для работы в уни-
верситете по совмести-
тельству и на условиях 
почасовой оплаты при-
влекаются преподавате-
ли вузов г. Гомеля (ГГУ 
им. Ф. Скорины, Бел-
ГУТа, МИТСО, БТЭУПК, 
а также высококвалифи-
цированные специали-
сты предприятий, учреж-
дений и организаций 
города (РУП «Беларус-
нефть», ИММС НАН 
Беларуси, ОАО «Приор-
банк», РУП «Гомель-
энерго», ОАО «Бел-       
инвестбанк» и др.). 

Подбор кадров про-
фессорско-преподава-
тельского состава осу-
ществляется на конкурс-
ной основе.  

 

 

ПОЗДРАВЛЯЕМ  
С УСПЕШНОЙ АККРЕДИТАЦИЕЙ 

С 15 по 20 декабря в соответствии с 
приказом Департамента контроля каче-
ства образования Министерства образо-
вания Республики Беларусь в нашем 
университете была проведена аккреди-
тация вуза по таким специальностям 
подготовки кадров, как «Электро-
энергетические системы и сети»,  
«Информационные системы и техноло-
гии (по направлениям)»,  а также по  
специальностям переподготовки кадров 
с высшим образованием – «Програм-
мное обеспечение информационных 
систем»,  «Разработка и эксплуатация 
нефтяных и газовых месторождений»,  
«Трубопроводный транспорт, хранение и 
реализация нефтегазопродуктов».   

Комиссия признала деятельность 
нашего университета соответствующей 
требованиям законодательства, касаю-
щегося сферы образования; содержа-
нию, качеству и уровню подготовки спе-
циалистов по вышеуказанным специаль-
ностям; кадровому, учебно-методичес-
кому, материально-техническому, ин-
формационному обеспечению соответ-
ствующим специальностям, прошедшим 
аккредитацию.  

В декабре социально-психологи-
ческая служба университета организова-
ла встречу студентов первого курса ЭФ 
и МТФ со старшим оперуполномочен-
ным наркоконтроля УВД Гомельского 
облисполкома Игнатовичем В. И.  Он 
рассказал о проблеме наркомании, тор-
говле людьми в Гомеле и Гомельской 
области, а также привел соответствую-
щую статистику.  

ВСТРЕЧА С ПРЕДСТАВИТЕЛЕМ 
ПО НАРКОКОНТРОЛЮ УВД 

По состоянию на 01.12.2008 г. в руководя-
щий состав из числа профессорско-
преподавательского состава (ППС) входят: 
ректор, 5 проректоров, 8 деканов, 7 заместите-
лей деканов, 29 заведующих кафедрами. 

Все работники, входящие в руководящий 
состав (44 человека, из них  7 женщин (15,9 %) 
и 37 мужчин (84,1 %), имеют высшее образова-
ние, ученые степени и звания – 46 человек (93 
%). Не имеют ученой степени и звания два 
заместителя декана и заведующий кафедрой 
«Физическое воспитание и спорт». 

На постоянной основе работают 348 препо-
давателей, из них имеют ученую степень и 
звание 113 (32,5 %). С учетом руководящего 
состава имеют ученую степень и звание 154 
(39,3 %) человека.  

По возрасту руководящий состав и препо-
даватели, работающие на постоянной основе, 
характеризуются следующим образом:  

- 58,2 % ППС (228 чел.) имеют возраст до 
50 лет;   

- в возрасте от 50 до 59 лет работает 84 
преподавателя – 21,4 %; 

- 20,4 % ППС (80 чел.) – в возрасте 60 лет и 
более. 

Анкетный опрос 
показал, что наибо-
лее остро в общежи-
тиях стоит проблема 
взаимоотношений 
между студентами и 
заведующими обще-
житий, а также работ-
никами вахты.  

Если случаются 
конфликты между 
проживающими, то их 
причиной, как прави-
ло, является уборка в  
комнате, блоке     
(19,2 %), микрокли-
мат в комнате (бло-
ке) – 14,6 %. Третье 
место среди причин 
конфликтов занимает 
посещение комнаты 
(блока) гостями – 
12,8 %. 

►О КОНФЛИК-
ТАХ В ОБЩЕЖИ-
ТИЯХ 

► О ПРЕПОДАВАТЕЛЯХ, 
РАБОТАЮЩИХ ПО  
СОВМЕСТИТЕЛЬСТВУ 

Важнейшим показателем здоро-
вого образа жизни является состоя-
ние здоровья студентов. На ноябрь 
2008 г., по результатам медицинского 
обследования всех факультетов на 
диспансерном учете находится 515 
человека. Из них:  

- с заболеваниями сердечно-
сосудистой системы – 92 чел.  

- с заболеваниями желудочно-
кишечного тракта – 50 чел. 

- с заболеваниями опорно-
двигательного аппарата – 142 чел. 

- с заболеваниями нервной сис-
темы – 56 чел. 

- с заболеваниями глаз – 77 чел. 
- с заболеваниями эндокринной 

системы – 9 чел. 
- с заболеваниями почек –    

38 чел. 
- с заболеваниями дыхательных 

путей – 26 чел. 
- с кожными заболеваниями –        

4 чел. 
- прочие заболевания – 21 чел. 

► О РЕЗУЛЬТАТАХ 
МЕДИЦИНСКОГО  
ОБСЛЕДОВАНИЯ  

►О РУКОВОДЯЩЕМ КАДРОВОМ 
СОСТАВЕ УНИВЕРСИТЕТА  
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- Виктор Иванович, на Вашем 
предприятии разработана система 
приема молодых специалистов. Для 
начала поделитесь Вашим пред-
ставлением о производственной 
практике  студентов  вуза  на            
ПО «Гомсельмаш». 

- После прохождения производствен-
ной практики молодой специалист дол-
жен приходить сюда на работу не учени-
ком, а готовым к выполнению возложен-
ных на него обязанностей. Это самая 
главная задача прохождения производ-
ственной практики. Одно дело – учить 
теорию, другое дело – пощупать эту 
теорию руками. Теория и практика – 
понятия, которые существовать друг без 
друга не могут. Поэтому вся система 
практики делится на несколько этапов. 
Первый этап – когда человек приходит к 
нам, и все эти инструменты и оборудо-
вание видел только на картинках. Сту-
дент знакомится с предприятием, уже  
стоя на рабочем месте. Второй этап – 
ознакомление с технологией производ-
ства на уровне цеха. Это уже более ши-
рокая практика.  Последний этап – пред-
дипломная практика – студент более 
подробно ознакамливается и работает с 
технологическими и другими отделами. 
Практика не только на уровне цеха, а 
всего завода. Там рассматриваются  
более глобальные вопросы.  

И когда студент проходит все эти 
этапы, его уже не надо будет за руку 
вести и он уже не будет пугаться всей 
этой стружки и шума завода, а будет 
хорошо подготовлен не только теорети-
чески, но и практически. Он уже будет 
понимать и осознавать то, о чем ему 
говорили на лекции, для чего он вообще 
рассчитывал все эти курсовые работы.  

После каждого этапа практики сту-
дент получает отзыв, характеристику о 
своей проделанной работе. И для нас 
это очень важно, так как если студент 
нам не понравится, то мы больше не 
пригласим его к себе. Все эти отчеты  
будут храниться в базе наших данных. А 
на работу к себе пригласим тех, кто про-
шел практику успешно. В дальнейшем 
эта практика будет оплачиваемой (что 

хорошо и студентам, и предприятию). 
Ведь главное – совместить теорию и 
практику. 

- Преддипломная практика – это 
завершающий этап производствен-
ного обучения. Какие условия Ваше 
предприятие предлагает студен-
там на этом этапе? 

- Студенты, которые будут проходить 
у нас преддипломную практику, будут 
готовить дипломные проекты, в первую 
очередь, нужные предприятию. Они 
должны будут включать современное 
теоретическое обоснование и практиче-
ское решение поставленных задач на 
нашем предприятии с учетом передово-
го отечественного и зарубежного опыта. 
Темы дипломных проектов, которые, на 
наш взгляд, нужно рассмотреть для вне-
дрения, мы будем предлагать сами. Это 
темы, затрагивающие нерешенные во-
просы, либо то, что требует введения 
неких новшеств. 

Предварительное заключение об 
актуальности и возможного применения 
дипломного проекта будет давать руко-
водитель структурного подразделения 
по месту прохождения практики. Оконча-
тельное заключение делает владелец 
процесса с привлечением соответствую-
щих специалистов предприятия. 

На основании докладной записки 
владельца процесса о необходимости 
внедрения дипломного проекта молодой 
специалист получает трудоустройство 
по своей специальности в соответствую-
щее структурное подразделение нашего 
предприятия для внедрения дипломного 
проекта на ПО «Гомсельмаш» и поощре-
ние в размере, в зависимости от эконо-
мического эффекта, от 10 до 30 базовых 
величин. 

Ведь ни для кого не секрет, сколько 
пошло дипломных проектов на полки и  
нигде дальше так и не применялись. 
Поэтому мы хотим заинтересовать моло-
дежь, и помочь каждому раскрыть свой 
потенциал. А достойный дипломный 
проект будет поощрен. 

Беседу вела Е. Н. ЛЕНИВКО,  
руководитель практики 

А ВЫ УЖЕ ОПРЕДЕЛИЛИСЬ С ТЕМОЙ  
ДИПЛОМНОГО ПРОЕКТА? 

В Международный День борьбы со 
СПИДом в нашем вузе прошла акция 
«Дай свое обещание в борьбе со СПИ-
Дом!», организаторами которой были 
профком студентов, социально-психоло-
гическая служба и ПО ОО «БРСМ». Этот 
же день совместили со Всемирным 
Днем отказа от курения. Выставка пла-
катов, обмен сигарет на конфеты, разда-
ча средств индивидуальной защиты и 
многое другое напомнили еще раз сту-
дентам о проблемах человечества. Для 
студентов первого курса МСФ было 
проведено психологическое ток-шоу 
«СПИД и мы», где, разыграв конфликт-
ную ситуацию, каждый  получил ответы 
на вопросы: можно ли заразиться через 
поцелуй, как проявляется болезнь и что 
при этом делать и многие другие. Такая 
откровенная форма проведения лекции 
позволила студентам вникнуть в суть 
этой проблемы и сделать соответствую-
щие выводы. 

«Дай свое обещание 
в борьбе  

со СПИДом!» 

ПОЗДРАВЛЯЕМ 
наш университет, 

занявший  1-е МЕСТО 
в городском конкурсе  

среди вузов, техникумов, ПТУ  
и детских дошкольных учреждений  

 за лучшее   

санитарное  
состояние и 

 благоустройство  
территории 

Если нет, тогда  
ВЫБЕРИТЕ ТЕМУ ДИПЛОМНОГО ПРОЕКТА 

ПРАВИЛЬНО,  
хорошо поработайте над ней  

И ПОЛУЧИТЕ ГОНОРАР  
И ДОСТОЙНОЕ МЕСТО РАБОТЫ… 

 

        
        Разработано новое положение, направленное на 
рост творческих инициатив студентов, успешно 
прошедших преддипломную практику на предприятиях 
объединения, в работе над дипломными проектами по 
темам, предложенным владельцами процессов         
ПО «Гомсельмаш». Об этом более подробно нам рас-
сказал заместитель генерального директора по идео-
логической работе и социальным вопросам  
КОРЖОВ  Виктор Иванович.  

КОРЖОВ  Виктор  
Иванович – заместитель  
генерального директора по идеоло-
гической работе и социальным 
вопросам  ПО «Гомсельмаш» 
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Акция  «Студенчество – детям», 
организованная нами в начале сентября 
и направленная на оказание помощи 
детям-сиротам из Областного дома ма-
лютки, не просто завершилась поездкой 
с подарками, собранными студентами и 
сотрудниками  для ребятишек (кстати, 
всем принявшим участие – огромное 
спасибо), но и вылилась в образование 
нового волонтерского отряда «Радуга».   
Теперь наш отряд, состоящий из студен-

тов разных факультетов вуза, будет 
регулярно навещать две подшефные 
группы малышей. По словам работников 
учреждения, именно этим деткам доста-
ется наименьшее количество внимания.  

23 декабря мы побывали на Ново-
годнем утреннике для детишек в Доме 
малютки. Малыши (возраст от 1,5 до       
3 лет) с веселым настроением и в ново-
годних костюмах кружились вокруг елки. 
Не верилось, что после праздника к ним 
не подбегут родители и не поведут до-
мой, а возьмут за руки «общие мамы» и 
отведут назад в группы… Порой трудно 
было сдержать слезы, но мы знаем, что 
деткам меньше всего нужна наша жа-
лость… Поэтому клоун, кстати, наш быв-
ший студент, с удовольствием вызвался 
нам помочь, захватил с собой много 
приятных подарков-сюрпризов, разно-
цветные парики, веселые игрушки и 
отличное настроение! Это был лишь 
первый шаг. Порой мы не знали как себя 
вести с малышами, но очень хотелось 
подарить каждому улыбку… хотя бы 
одну!  

После дождя всегда бывает радуга! 
Яркая, красивая, добрая! Присоединяй-
тесь, давайте дарить добро и улыбки 
тем, кто в этом нуждается… 

Всем, кто хочет узнать об отряде 
более подробно и принять участие в его 
работе – обращайтесь в профком сту-
дентов. 

 Председатель профкома  
студентов 

Марина ПАСТУШЕНКО 

 
Спешу поделиться со всеми радостной новостью – в нашем универси-

тете студенты приобщились к еще одному очень хорошему, полезному и 
благородному делу...  

В нашем университете в галерее 
«Альтанка АРТ» при содействии музея 
истории университета, музея «Упаковка, 
быт и традиции славян» организована 
выставка под названием «Старый Новый 
год у Сухих». На ней представлены рет-
роелка (старые новогодние игрушки 
СССР из стекла, дерева, ваты и бумаги), 
раритеты (личные вещи П. О. Сухого, 
подаренные внучкой М. Г. Вознесенской, 
– фотографии, портфель и чернильный 
прибор и др.), артефакты экспонаты 
XVIII–XX вв., новогодние упаковка, ста-
рые журналы, открытки, а также живо-
пись «Глубокое – малая родина П. О. 
Сухого», этюды с натуры автора Дриго      
В. А. И, как сказал Валерий Алексеевич,  
– в следующем году, в честь 115-летия 
со дня рождения П. О. Сухого,  такая 
выставка станет традиционной и более 
обширной. Организационный комитет 
благодарит всех студентов, преподава-
телей и сотрудников университета за 
помощь в сборе экспонатов и просит 
оказать помощь для создания мемориа-
ла П. О. Сухого. 

 

«Первый шаг» 
«СТАРЫЙ  НОВЫЙ     
ГОД В  ГОСТЯХ 

   У СУХИХ» 

Совет молодых ученых поздравляет победителей  
конкурса на лучшую научно-исследовательскую работу  

среди молодых ученых университета,  
проходившего в октябре–ноябре 2008 г.,   

в области гуманитарных наук – магистранта кафедры 
«Экономика и управление в отраслях»  

ЕРМАЛИНСКУЮ Наталью Васильевну за работу 
«Организационно-экономический механизм функционирования 

интегрированных агропромышленных формирований  
(на примере Гомельской области)»;  

в области технических наук – аспиранта  кафедры 
«Электроснабжение»  

МОРОЗОВА Дениса Равильевича  
за работу «Оценка энергетической эффективности  

промышленных потребителей и выявление приоритетных  
направлений ее повышения на основе регрессионных  

моделей режимов энергопотребления» 

Они всегда ждут вас... 
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КАК «ПОЛИТЕХ» ГОТОВИЛСЯ К НОВОМУ ГОДУ... 

В нашем университете этот праздник 
также не остается без внимания.  Он зна-
ком всем с детства, и у каждого сохрани-
лись свои незабываемые впечатления и 
воспоминания о нем. Поэтому, думаем, что 
все должны согласиться с тем, что созда-
ние новогодней атмосферы необходимо. 
Ведь как радует глаз, когда видишь яркие 
огоньки вокруг здания, в котором бываешь 
практически каждый день и уж тем более – 
красивую нарядную елочку в нем.  

 
Об украшении 
Под чутким руководством заведующго 

хозяйством Борисенко Натальи Григорьев-
ны многочисленный обслуживающий пер-
сонал красиво по-новогоднему наряжают 
здания. Именно эти замечательные люди 
устанавливают и украшают елочки гирлян-
дами, окна здания – всевозможными сне-
жинками и другими новогодними атрибута-
ми. Все мы видели красавца Деда Мороза 
в холле первого корпуса –  это тоже их 
работа. 

 
Об участии профсоюзных органи-

заций в проведении праздника 
Профком преподавателей и сотрудни-

ков проводит небольшие утренники для 
детей работников, готовит для них сладкие 
подарки. А также проводит конкурсы на 
лучшее новогоднее оформление помеще-
ний и лучшую стенгазету среди кафедр и 
подразделений вуза.. 

Профком студентов тоже не остается в 
стороне. Его председатель Пастушенко 
Марина вместе со своим активом «несет 
добро» людям – а это подарки детям сту-
дентов, посещение с благотворительными 
акциями домов-интернатов.  

Итого... 
Новый год – долгожданный праздник, 

которого  мы ожидаем с нетерпением в 
течение целого года. И не удивительно, 
ведь с ним приходит  много нового и свет-
лого  в наши  сердца. Каждый человек ждёт 
исполнения желаний, осуществления давно 
задуманных планов и надеется на то, что 
судьба преподнесёт ему много интересного 
и захватывающего в грядущем году. От 
себя лично и от редакции газеты «Сушка» 
поздравляем всех С Новым 2009 годом! 
Всего вам самого наилучшего, и пусть это 
праздничное настроение будет с вами 
целый год! 

 
Юлия СТАРЧЕНКО, 

студентка гр. ЭАПК-31, 
 Юрий ЧУЕШКОВ, студент гр. С-51                    

 
Новый год в общежитиях 
А как же проходит Новый год в обще-

житиях? Побеседовав с воспитателями и 
вахтерами, мы узнали, что и там  праздник 
не остается без внимания. Например, в 
общежитиях чаще всего остаются семей-
ные пары и те студенты, которые живут 
далеко и не имеют возможности поехать 
домой. И даже наши иностранные студенты 
из Туркменистана, соблюдая традиции, 
встречают Новый год со своим любимым 
национальным блюдом пловом на столе. 

 
«Наша служба и опасна и трудна» – 

о работе на посту «охраны» елок 
 Каждый год (особенно в ночь праздни-

ка) в университете дежурят вахтеры и сто-
рожа. Все эти люди подходят к работе, 
особенно в новогоднюю ночь, с полной 
ответственностью. Мы даже не задумыва-
емся о том, что они в этот момент 
«защищают» стены нашего университета. 
Мы выражаем им большую благодарность 
и говорим «спасибо». 

  Вот еще один интересный момент. 
Каждый год в новогодние праздники проис-
ходит «охрана» елок, растущих возле на-
шего университета. Как все происходит? 
Деканаты факультетов привлекают студен-
тов (давая возможность заработать) охра-
нять елки. Например, на МТФе подбором 
кадров занимался начальник дружины, 
студент пятого курса, Неделько Денис. 
Работа проходила в три смены, оплата 
составляла   15 тыс. руб. за смену. Дежури-
ли по двое человек. Красная повязка на 
руку – и в путь. В прошлом году неким зло-
деям все же удалось срезать одну елочку, 
точнее, ее верхушку.   

 

Новый год – долгожданный праздник, которого  мы ожидаем с нетерпением в течение целого года. И не удиви-
тельно, ведь с ним приходит  много нового и светлого  в наши  сердца. Каждый человек ждёт исполнения желаний, 
осуществления давно задуманных планов и надеется на то, что судьба преподнесёт ему много интересного и 
захватывающего в грядущем году.  

Все мы по разному готовимся к этому волшебному празднику, и время, затраченное на подготовку, также 
крайне отличается.  

А как же готовится к празднику наш университет?  
Обо всем этом читайте дальше. 

НЕКОТОРЫЕ ТРАДИЦИИ  
ВСТРЕЧИ НОВОГО ГОДА 

 

На Руси праздник в середине зимы всегда 
был одним из самых любимых. Правда, непо-
средственно Новый год в это время стали 
праздновать с 1700 года, после указа Петра I. 
Раньше в это время был другой праздник - 
Святки. И многие старые обряды - веселые 
карнавалы, проделки ряженых, катание на 
санях, гадания хорошо вписались в ритуал 
встречи Нового года. 

Вечер 31 декабря в народе стали называть 
щёдрым вечером. На стол ставили все самое 
лучшее и вкусное. Чем богаче и щедрее был 
стол, тем лучше будет жизнь в следующем 
году. 

В этот день гасили в печах старый огонь и 
зажигали новый «чистый» огонь, позволяющий 
начать новую жизнь. Сейчас же в Новый год мы 
гасим люстры, зажигаем свечи и гирлянды, 
даже не осознавая мистического смысла этого 
действия. 

«Операция «Ы» или похищение елки» … 
Действия во время охраны елок. 
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Есть такая профессия – ДЕД МОРОЗ... 
       Знаете ли Вы, что во многих 
странах с целью преподать азы рабо-
ты Деда Мороза  были созданы Акаде-
мии Морозного деда, курс обучения в 
которых состоит из двух этапов – 
теория по истории и практика в твор-
ческих мастерских.  
       В Минске существуют целые бюро 
студенческих услуг, где можно найти 
работу «Деда Мороза» и «Снегурочки».  
       И в нашем вузе есть люди, кото-
рые занимаются оказанием таких ус-
луг, причем, начиная с благотвори-
тельных утренников и заканчивая 
серьезными заказами с определенным  
заработком.   
      Итак, знакомьтесь,  
     Артем Герасенко,         
студент гр. ЭП-51.  Человек, который 

успевает все – находить время на учебу (при этом совмещает с 
получением второго высшего образования), время на личную 
жизнь и на работу в качестве Деда Мороза… И мало того, он 
еще собрал команду, с которой и организовал общий, так ска-
зать, бизнес... 

- Артем, откуда появилась идея 
такого вида заработка? 

- Сидел дома, подсчитывал свои 
заработки за последнее время и поду-
мал – а почему бы не организовать что-
нибудь интересное. Мне нравится об-
щаться с людьми, дарить радость, тем 
более, детям. И я решил попробовать 
оказывать такого рода услуги, тем бо-
лее, что лицензия уже была.  

- Насколько было сложно органи-
зовать и начать эту работу? 

- Первым делом – я поехал в рек-
ламное агентство, там мне разработали 
визитки, сделали рекламу, благодаря 
которой уже в скором времени начали  
поступать звонки. В начале я просто 
общался с людьми, узнавал, что кому 
нужно, кому какие сценарии необходи-
мы. Вместе с этим искал костюмы, а это 
была проблема – пришлось заказать  на 
фабрике в г. Жлобине. Далее – подби-
рал актеров на роль Деда Мороза и Сне-
гурочки – это были лучшие активисты 
нашего университета.  

- Хорошо. Ты все организовал, и 
вот первый  звонок… 

- Первый звонок немного поставил 
меня в тупик, особенно, когда спросили 
о программе.  Ответить не смог. Понял, 
что нужно и здесь набираться опыта. 
Начал звонить по похожим объявлени-
ям, с ребятами искать в Интернете сце-
нарии, консультироваться с людьми, 
которые в этом бизнесе не первый год. 
После сделал для себя соответствую-
щие выводы и старался сделать лучшее 
и учиться на ошибках других людей. И 
только после этого уже мог говорить с 
людьми по телефону, знать что им пред-
ложить и что ответить. Правда, до этого 
написал пару планов-ответов и в даль-
шейшем их использовал. 

- Что сейчас дарят Деды Моро-
зы? 

-  Мальчишкам – в основном машины 
с дистанционным управлением, девоч-
кам, к моему удивлению, каких-то муль-
тяшных чудиков.  

- Сколько человек в твоей коман-
де? И как в нее попасть?  

Сейчас работает 4 человека, почти 
все с одного университета. В следую-
щем году будет более жесткий отбор, 
потому как планируем выходить на бо-
лее высокий уровень. Будет больше 
рекламы и больше работы. И нужны 
будут люди, которые не подведут. 

- Ну и напоследок пожелания от 
Деда Мороза всем нам. 

- Целеустремленности, веры в себя, 
любви, оптимизма, искренности и легкой 
успешной сессии. 

А также не забудьте поздравить с 
праздником всех своих самым близких и 
дорогих людей. 

 
Пожелаем же и мы Артему успехов, 

здоровья и такого же оптимизма и 
стремления к лучшему. 

 
Беседу вела Ирина ЧЕРНЯВСКАЯ 

- Какие они были, твои первые 
заказы? 

- Сначала начали приглашать на 
корпоративные вечеринки. Но, все рав-
но, больше нравилось работать с деть-
ми.  Дети очень непредсказуемые. Одни, 
увидев Деда Мороза, делали большие 
глаза, а мы первое время не знали как 
на это реагировать. Другие – начинали 
визжать и прыгать на нас. Где-то прово-
дили праздник для одного ребенка, а 
где-то для восьмерых. Были и компании 
детей со взрослыми, где стишки хотели  
рассказать не столько малыши, сколько 
их родители.  

- А бывали курьезные случаи? 
Борода, например, отклеивалась? 

- Однажды помогал ребенку надуть 
шарик и опустил голову, а когда поднял 
ее – слетела борода, но ребенок, к сча-
стью, не заметил. А еще был случай, 
когда Дед Мороз со Снегурочкой забыли 
посох. Зашли, провели конкурс, ушли, а 
потом ребенок сам заметил у себя под 
елкой посох и еще больше обрадовался. 
А однажды просто выходили из подъез-
да, и нас пригласил один папа поздра-
вить его дочь. На наше удивление это 
была 14-летняя девочка, для которой 
наши поздравления оказались не нужны.  

 

ДЕЛИМСЯ ОПЫТОМ 
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Как вы думаете, почему вас  счи-
тают знаменитыми? 

Катя В.: Наверное, очень хорошо  
заметны с первого взгляда.  

Саша Г.: Спросите у тех, кто при-
знал. 

Саша Т.: Наверное, за активность, 
отзывчивость и жизнерадостность. 

Настя З.: Даже не могу предполо-
жить. 

Игорь С.: Не знаю. 
 

За что вас часто наказывали, 
ругали в детстве? 

Катя В.: За то, что я всегда прихо-
дила с прогулки домой не вовремя. За 
то, что не любила убираться у себя в 
комнате, за то, что прогуливала занятия 
в хореографической школе, за то, что 
раздавала всем подружкам свои вещи и 
игрушки, за то, что прыгала через рези-
ночку дома  и т. д. и т. п.  

Саша Г.: За то, что долго гулял на 
улице. 

Саша Т.: За компьютерную пристав-
ку, а сейчас ругают за компьютер.  

Настя З.: Ругали за то, что я ни в 
чем не признавалась, была таким свое-
образным «Маратом Козеем»! А вот 
наказывали за то, что я плохо кушала. 

Игорь С.: Брал конфеты без спросу, 
любил чинить бытовую технику дома, да 
только не всегда получалось. 

 

Ваше стандартное оправдание, 
если опоздали на пару? 

 Катя В.:  А мы в лифте застряли. 
Хотя на старших курсах шутка не прохо-
дит.  

Саша Г.:  Был в деканате. 
Саша Т.:  Здравствуйте. Вы, сегодня 

прекрасно выглядите (для женщин); 

слышали как сыграл БАТЭ (для мужчин), 
можно пройти, а то декан задержал! 

Настя З.: Если я опоздала, то про-
сто туда не иду – стыдно. 

Игорь С.: Звонок прозвенел раньше, 
чем я зашел (шутка). Вежливо извиня-
юсь и говорю, по каким причинам так 
вышло. 

 
Какие девушки/парни могут при-

влечь ваше внимание? 
Катя В.: Надо, чтобы он был похож 

немного на Куценко Гошу, чтоб ходил он 
в ярком пиджаке, сам был бронзового 
цвета от загара в солярии, и чтоб с 
улыбкой, как у Сюткина Валерия.   

Саша Г.:  Вот тут точно не могу ска-
зать, ведь каждый раз по-разному. 

Саша Т.: Разные. 
Настя З.: Позитивные. 
Игорь С.: Активные, веселые, рассу-

дительные, добрые, искренние, и в об-
щем-то, те, с которыми есть о чем пого-
ворить. 

 
Как вы думаете, кем вы были в 

прошлой жизни? 
Катя В.: Кларой Цеткин. По крайней 

мере, я б точно придумала 8 Марта! 
Саша Г.: Сладкоежкой. 
Саша Т.: Я и в этой то не понимаю 

кто я. 
Настя З.: Дикой кошкой. 
Игорь С.: Не задумывался над этим 

вопросом. 
 
К какому преподавателю на пары 

вы ходите с огромным удовольст-
вием? 

Катя В.: К Фуковой Ирине Анатоль-
евне! 

Екатерина Вершинина… 
 

Староста группы, активно участвует 
в общественной жизни университета, 
КВНщица, играет в команде «Клуб буду-
щих жен», и вполне успешно. 

Девиз: «Кости не стеклянные, так что 
столкновение с жизнью не опасно...» 

Задумывались ли вы когда-
нибудь, сколько человек в уни-
верситете вас знают? 

Разработав специальные 
анкеты, для того, чтобы опре-
делить тех самых знаменито-
стей, мы провели опрос, в ко-
тором участвовали работники 
деканатов, спортивного и сту-
денческого клуба, обществен-
ных организаций, учебно-мето-
дического отдела и культоргов 
университета.  

И вот они – самые знамени-
тые студенты нашего родного  
«Политеха»: 

 

Екатерина ВЕРШИНИНА, 
студентка гр. МГ-41 

Александр ГОЛОМЫСОВ, 
студент гр. ЭС-32 

Александр ТЕЛИМАН, 
студент гр. ПЭ-51 

Анастасия ЗЮЗЬКОВА, 
студентка гр. Л-31 

Игорь СИЛЬЧЕНКО, 
студент гр. ТМ-22. 

 

 
А вам интересно, за кого 

были отданы еще голоса?  
Представляем вам 10 сту-

дентов, не вошедших в число 
лидеров, но тоже набравших 
максимальное число баллов. 

Дмитрий НОВИКОВ 
 (МТФ), 

Юлия ВОРОБЬЕВА 
 (ФАИС), 

Алексей ЛАКИН (ЭФ), 
Юрий МОВСЕСЯН (МСФ), 
Юрий ЧУЕШКОВ (МТФ), 
Юлия ЯКУШЕВА (МТФ), 
Николай БУХЕЛЬ (МТФ), 
Оксана ПОПЛЕВКИНА 

 (ГЭФ), 
Наталья ХОДАНОВИЧ 

 (ЭФ), 
Павел АНИХОВСКИЙ 

 (ФАИС). 
Всем творческих успехов, по 

прежнему уметь успевать ло-
вить самые яркие моменты в 
жизни и развивать в себе новые 
способности и быть постоян-
ным примером для всех. 

Дома ее зовут: 
А ну-ка, иди сюда! Что это такое? 
Друзья ее зовут: 
Вершинина, Катюша, Подружка. 
В группе ее зовут: 
Вершинина, Экс-староста, Подружка, 
Китайский Хомячок. 

Дома его зовут: 
Саша. 
Друзья его зовут: 
Сашка. 
В группе его зовут: 
Культорг и Чача. 

Александр Голомысов... 
 
Культорг факультета, профорг груп-

пы, активист в общественной жизни уни-
верситета, КВНщик, ведущий вечеров. 

Любит слушать музыку, особенно, 
если она не нравится его соседям. 

 

 

90
 х 

60
 х 
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 Любимое блюдо в студенческой 
столовой? 

Катя В.: Гречка и печенье. 
Саша Г.: Омары в кисло-сладком 

соусе. 
Саша Т.:  Чебурек. Сосиска в тесте. 
Настя З.: Люблю картофельные 

пирожки с мясом и утренний чай в кругу 
друзей! 

Игорь С.: Редко бываю, а если бы-
ваю – пью кофе. 

 
Мечта в детстве? 
Катя В.: Сначала Катя Вершинина 

мечтала о том, чтобы ходить на каблу-
ках, играть на фортепиано, потом – о 
поступлении в хореографическую школу, 
о Леонардо Дикаприо, о выпускном, о 
восемнадцатилетии, о поступлении в 
ГГТУ, о победе на первокурснике, о КВН, 
о сдаче первой сессии, о победе в КВН в 
университете, о создании женской ко-
манды КВН, о попадании в Гомельскую 
лигу КВН, о финале (до сих пор все мои 
мечты, кроме Леонардо, стали реально-
стью. Сейчас я мечтаю о фестивале в 
Сочи и о попадании в Первую лигу КВН! 

Саша Г.: Стать хорошим специали-
стом и работать в пример всем. 

Саша Т.: Cтать взрослым, теперь –  
наоборот! 

Настя З.: Стать хирургом. 
Игорь С.: Стать доктором. 
 
Охарактеризуй каждого из выше-

перечисленных людей, вы же все 
знаете друг друга (за что ты их 
любишь сам). 

Катя В.: На самом деле все они 
прекрасные и незаменимые люди на 

Саша Г.: Ко всем одинаково. Только 
вот интересные по специальности это 
пары – Тодарева В. В., Поповой О. М.  и 
Лычева В. П.. 

Саша Т.:  Ко всем преподавателям, 
ведь они все молодцы.  

Настя З.: Ко всем, но больше нра-
вится к Юшкиной О. Л. и Русой Л. Н., они 
очень справедливые и добродушные 
преподаватели. 

Игорь С.: По механике материа-   
лов – Орлову С. А. – интересный подход 
к проведению занятий и к жизни. 

 
Что бы вам хотелось сделать, 

но не хватает времени? 
Катя В.: Почаще радовать маму и 

учиться на отлично! А еще звонить всем 
своим друзьям как можно чаще и по-
здравлять их со всеми праздниками.  

Саша Г.: Курсовой. 
Саша Т.: 2 курсовых и многое дру-

гое. 
Настя З.: Выучить английский язык 

и выспаться. На это у меня времени не 
хватает никогда! 

Игорь С.: Объездить уйму красивых 
мест по всему свету. 

 
Как можно завоевать ваши серд-

ца? 
Катя В.: Золотой кредитной картой.  

А если серьезно, спросите лучше у са-
мого завоевателя, до сих пор не пони-
маю, как он это сделал. 

Саша Г.: Главное – побольше слад-
кого! 

Саша Т.: У моей девушки спросите! 
Настя З.: Улыбайтесь чаще. 
Игорь С.: Быть самим собой, не 

претворяться (честным). 

своем факультете. Очень рада знаком-
ству с каждым из них.  

Саша Г.: Зюзькова Настя – непосед-
ливая девушка! Сашка Телиман – очень 
позитивный человек и добрейшей души 
парень!  Сильченко Игорь – очень хоро-
ший человек. Вершинина Катя – то, что 
она КВНщица – это сразу плюс! Веселая, 
задорная и, в то же время, как зарядное 
устройство для всех! 

Саша Т.: Просто отличные ребята, с 
которыми весело и интересно.   

Настя З.: Телиман Александр – 
самый позитивный человек факультета 
автоматизированных систем. Голомысов 
Александр – самый энергичный студент 
энергетического факультета. Сильченко 
Игорь – самый задорный представитель 
машиностроительного факультета, Вер-
шинина Екатерина – самая веселая и 
необычная девушка гуманитарно-
экономического факультета. 

Игорь С.: Зюзькова Настя – самая 
улыбчивая,  Сашка Телиман – со своим 
невозмутимым выражением лица весе-
лит всех вокруг, Голомысов Саша – че-
ловек компании и очень ответственный,  
Вершинина Катя – на первый взгляд 
предстает перед нами простым и легко-
мысленным человеком, но это не долж-
но вводить вас в заблуждение, ведь на 
самом деле все обстоит совсем наобо-
рот! 

 

Спасибо всем за такую интересную 
и веселую беседу. 

Александр Телиман… 
Староста группы, культорг факульте-

та, председатель комиссии профкома 
студентов по выполнению Соглашения, 
КВНщик, ведущий вечеров, замечен и в 
спортивной жизни университета. 

Для всех же он – «Человек Паук», он 
же – «Черный плащ» и «Бэтмен», кото-
рый спешит всегда на помощь. 

Анастасия Зюзькова... 
 

Ведущая вечеров, председатель по 
культурно-массовой работе профкома 
студентов, участвует в спортивной жиз-
ни университета, занимается журнали-
стикой. Любит активный отдых, интерес-
ных людей. Ее очень легко узнать вдали 
по улыбке. 

Игорь Сильченко... 
 

Активист в общественной жизни 
факультета и университета, постоянный 
ведущий в общежитиях, танцует в  кол-
лективе эстрадного танца «Чилл» наше-
го вуза. 

Его в общежитии вы всегда сможете 
найти на кухне, так как он очень любит 
готовить и есть. 

Дома ее зовут: 
Настёна. 
Друзья ее зовут: 
Наночка или Нана. 
В группе ее зовут: 
Настя. 

Дома его зовут: 
Саша. 
Друзья его зовут: 
Телик. 
В группе его зовут: 
Телик. 

Дома его зовут: 
Игорь, Игорёшка. 
Друзья его зовут: 
Игорек. 
В группе его зовут: 
Игорь. 

Лариса НАУМОВА, 
студентка гр. ТЭ-11 

Андрей КРИЧУН, 
студент гр. ЭАПК-21 

 

СТУДЕНТЫ  ФАКУЛЬТЕТОВ 
 

ФАИС МТФ МСФ 
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О названии коллектива «Славяне» 
«Такое название потому, – говорит 

Татьяна Александровна, – что в репертуа-
ре коллектива в основном звучат песни 
Беларуси, России, Украины, они красивы и 
мелодичны. Есть несколько авторских 
песен, но в основном мы стараемся брать 
народные песни и стилизуем их так, чтобы 
программа была интересна».  

 
Первые участники коллектива... 
«Первыми участниками коллектива 

были мальчишки-литейщики, студенты 
МТФа. Отбор студентов проходил по ре-
зультатам прослушивания – это были ре-
бята, имеющие мало-мальски музыкаль-
ный слух. Они пришли и остались на все 5 
лет и некоторые до сих пор с нами в ан-
самбле. Позже присоединились студенты и 
с ФАИСа, и с ГЭФа, но основным составом 
были все-таки студенты МТФа».  

 

Чему можно научиться у ребят... 
«Мои ребята – это замечательные, 

интеллигентные люди, любящие то, чем 
они занимаются. Нас объединяет любовь к 
песне, любовь к сцене и, самое главное – 
любовь друг к другу. Поэтому в коллективе 
царит атмосфера взаимовыручки, взаимо-
понимания и взаимоуважения. Это огром-
ный мир, который называется ансамбль 
«Славяне».  

Каждый человек в коллективе – это 
личность. Например, Виктория Ковшарова 
(психолог коллектива) – это человек, к 
которому всегда можно прийти со своими 
переживаниями, она всегда поддержит, 
рассудит, даст совет. Быховцова Вероника 
(студентка ГЭФ) – отличница, умница, 
очень рациональна, умна, прямолинейна 
(хотелось бы, чтобы эти черты были прису-
щи многим людям). Максим Санько 
(выпускник ФАИС) –  очень душевный и 
надежный человек. Броздецкая Юлия 
(выпускница МТФ) –  очень светлый чело-
век, который, наверное, никогда никого в 
жизни не обидел. И наш неподражаемый, 
надежный и отзывчивый Дмитрий Новиков, 
нынешний культорг МТФ». 

 

рангом в удвоенном размере к нам на сце-
ну. И за это мы очень благодарны нашим 
слушателям».  

 

О талантах Татьяны Александров-
ны... 

«Когда я была маленькой, то была уже 
достаточно музыкальна и неплохо танцева-
ла. Родители могли меня спокойно оста-
вить развлекать гостей, если были заняты. 
Мое образование не имеет отношения к 
музыке и вокалу (я закончила ГГУ им. Ф. 
Скорины,  факультет физической культу-
ры), но, поступив в университет, стала 
участницей коллектива эстрадного танца. 
Далее меня увлекла народная песня благо-
даря замечательному педагогу  Светлане 
Богатыревич. Тогда меня пригласили в 
известный коллектив – народный вокально-
хореографический ансамбль «Гомий», и  
тринадцать с половиной лет я была участ-
ницей этого прекрасного ансамбля. Это 
время стало для меня хорошей школой 
жизни». 

 

Совет тем, кто хочет научиться 
петь 

«Хочется сказать, что люди, которые 
решат действительно заниматься вокалом, 
любым из его разновидностей, должны  
знать, что это огромный, трудоемкий, еже-
дневный процесс. Когда у вас есть жела-
ние, то все получится. Но заниматься надо 
все-таки с преподавателем и петь под его 
руководством, потому что самому это сде-
лать будет сложно.  Поэтому приходите в 
наш студенческий клуб, в ансамбль 
«Славяне» и вокальную студию «Стиль». 

 
Новогоднее пожелание... 
«Богатырского здоровья, чтобы рядом 

были ваши близкие и друзья, душевного 
тепла, благоденствия, благополучия и  
исполнения желаний в Новом году». 

 

Поздравляем этот замечательный 
коллектив с 10-летием и желаем им даль-
нейших творческих успехов! 

Татьяна КОВАЛЕНКО,  
студентка гр. Т-11 

О том, почему оста-
ются выпускники в кол-
лективе… 

«Однажды я задала 
вопрос Веронике Быховцо-
вой: «Что же ее заставляет 
после окончания рабочего 
дня ехать не домой, а на 
репетицию?  На что она мне 
ответила: «Нас не заставля-
ют». Наверное, ребята этим 
живут. Им нравится, когда 
после выступления звучат 
аплодисменты зрителей, 
когда видят улыбающиеся 
лица, и когда им преподно-
сят цветы». 

 

10 лет для ансамбля –  это много 
или мало? 

«Это одновременно и много, и мало. 
Много – потому, что очень сильно изменил-
ся состав, я видела, как ребята взрослели 
(приходили мальчишками, а сейчас – это 
уже взрослые, состоявшиеся в жизни лю-
ди). Многие сами уже стали родителями.  

А мало – потому, что сделано еще не 
достаточно.  Хочется все-таки искать себя, 
искать пути самовыражения, находить что-
то интересное, так как за 10 лет многое 
изменилось, а особенно, вкусы публики».  

 

О самом главном достижении... 
«Одно из самых главных достижений  – 

присвоение нам звания «народный».  Этим 
стоит гордиться. Мы не ожидали, что вы-
растем до такого уровня и станем этого 
достойны».  

 

О понятии «народный ансамбль» и 
насколько тяжело им стать… 

«Народный» – это любимый народом. 
Когда мы стоим на сцене, идет наш фи-
нальный поклон, а публика не хочет отпус-
кать и просит исполнить еще что-нибудь, – 
наверное, это самое главное для любого 
артиста, какого бы ранга он ни был. Звание 
«народный» – это, конечно, многолетний 
труд».  

 

Как попасть в коллектив...  
 «Мы рады всем. Конечно, хотелось 

бы, чтобы человек, пришедший к нам,  
имел музыкальное образование, если его 
нет, тогда хотя бы музыкальный слух и 
любовь к народной песне». 

 

Во время выступлений «славян» 
хочется встать с кресла и танце-
вать. Как вам удается «зажечь» зал?.. 

«Очень многие зрители после концерта 
подходят и говорят: «От Вас исходит поло-
жительная энергия, хочется танцевать». А 
мы сами, действительно, этим дышим и 
живем.  Когда  поем, нам сопереживает 
зал, и для нас это очень важно. Энергия, 
которая летит в зал, возвращается буме-

- сказала его бессменный художественный руководитель Татьяна 
Александровна МЫРЫГИНА, для которой работа в ансамбле занима-
ет не последнее место в ее жизни. В декабре народному ансамблю на-
родной песни «Славяне» 
исполнилось  10 лет.  

О Татьяне Александровне: 
 

Знак зодиака: Рак. 
Место рождения: г.  Гомель. 
Вредные привычки: эмоциональ-
ность. 
Мечта: стать актрисой. 
Любимое блюдо: колдуны (драники). 
Свою работу я люблю за… Я не 
чувствую, что это работа. Для меня это 
творчество. Чувствую себя всегда моло-
дой и нужной. 
Любимое увлечение: ловить рыбу. 
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 В ПОМОЩЬ КУРАТОРУ 

«УЧИТЕСЬ ГОВОРИТЬ ПРАВИЛЬНО!!!» 
В последнее время все больше и больше студентов 

переходят на свой сленг при общении. Свой язык появ-
ляется преимущественно в общении со сверстниками, 
часто – для поддержания хороших отношений; причем 
многих привлекает, в первую очередь, «игровой мо-
мент»: необычность слов, возможность придать речи 
юмористический оттенок, самоутвердиться.  В ито-
ге – появляются трудности в адаптации будущих спе-
циалистов в профессиональной деятельности вслед-
ствие недостаточного развития положительных ка-

честв личности и неумения воспринимать сложную 
картину социально-речевых взаимодействий и адек-
ватно участвовать в них. 

Поэтому ниже мы приведем для вас определенную 
статистику и постараемся указать на наиболее час-
тые ошибки в общении. 

Ведь не зря существует высказывание: «Скажи 
мне, что ты говоришь, и я скажу, кто ты!»…  

Поэтому, прежде чем что-то сказать, подумайте... 
А надо ли…  

 
Цели употребления жаргона в общении со сверстниками: 
♦ 43,6 % опрошенных используют жаргон для того, чтобы при-

дать своей речи живость, 
♦ 34,5 % для обмена информацией и получения новой, 
♦ 5,5 % для поддержания хороших отношений (только девуш-

ки), 
♦ 3,6 % для самоутверждения (только девушки).  
Варианты собственных ответов: «Говорю по привычке», «Что на 

слуху, то и говорится». Никто из студентов не сообщил открыто о 
том, что использует нецензурную лексику. Однако, отвечая на 
вопрос «Какую именно лексику вы используете в повседневной 
речи?», 47,2 % девушек и 16,3 % юношей выбрали вариант ответа 
«Иногда и то и другое: все зависит от ситуации». 36,3 % использу-
ют регулярно жаргонную лексику, но, в основном, эмоционально-
экспрессивную. 

Отвечая на вопрос о влиянии преподавателей на становле-
ние нормативной речи студентов, только 9 % опрошенных отве-
тили, что преподаватели пытаются повлиять на формирование 
литературной речи студентов; 67,2 % отметили, что такое влияние 
имеет фрагментный характер, причем чаще всего в центре внима-
ния оказываются юноши (43,6 %), девушки попадают в поле зрения 
реже; 10,9 % считают, что преподаватели не обращают внимания 
на речь студентов или не имеют представления о том, как обстоят 
дела.  

В результате определения эталона  речевого поведения 
«пальма первенства» досталась теле- и радиоведущим – 45,5 %, 
за ними следует речь преподавателей – 16,4 %, родители и друзья 
получили одинаковую оценку – по 14,5 %. (Варианты собственных 
ответов: «Эталон отсутствует», «Моя собственная», «Зависит 
от ситуации и от того, о чем идет речь»). 

Таким образом, можно сделать вывод, что все опрошенные 
студенты активно используют жаргонную лексику в повседневном 
общении, в том числе и как средство самоутверждения.  

 
Т. В. КИТАЕВА,  

канд. пед. наук, доц. каф. иностранных языков  
Международного института трудовых  

и социальных отношений 

 
УЧИМСЯ ГОВОРИТЬ ПРАВИЛЬНО 

Язык мой – друг и помощник 
(о нормах произношения и ударения) 

 
Обратите внимание на свою речь. 
Чтобы обучиться специальности, надо овладеть языком своей буду-

щей профессии, то есть одной из функциональных разновидностей 
языка – его научным стилем. Кроме того, есть еще разговорный и лите-
ратурно-художественный, публицистический и официально-деловой 
стили. 

А владеете ли вы вообще литературным языком, а именно литера-
турными нормами произношения, словоупотребления, построения вы-
сказывания? На первый взгляд, странный вопрос. Конечно же владеем. 
Ведь понимаем друг друга, когда говорим и пишем. За некоторым исклю-
чением… Пока что – понимаем. 

Тем не менее нормативность литературного языка – его важнейшее 
свойство. Прежде всего присущее научному стилю, поскольку научный 
стиль языка поддерживает, в первую очередь, такие качества речи, как 
логичность и точность, а также чистоту и уместность, в меньшей степени 
– выразительность и богатство. 

Точность, как качество речи. всегда связывалась с умением ясно 
мыслить, со знанием предмета речи (своей специальности), со знанием 
значений слов, особенно специальной лексики и терминологии 
(экономической, машиностроения, энергетики и др.). 

Как у вас обстоят дела с разговорным стилем, есть ли у вас 
«языковое чутье» при выборе и оценке нормативного (например, произ-
носительного) варианта? 

Норма всегда связана с выбором одного из реально бытующих в 
речи вариантов. Знаете ли вы и всегда ли правильно употребляете 
варианты ударения в словах понЯть, взялА, каталОг, созЫв, срЕдст-
ва, упрОчение, обеспЕчение, ходАтайствовать? 

Норму характеризует такой признак, как историческая изменчи-
вость, когда вчерашние «правильные» варианты сегодня оказались 
устаревшими, и современные варианты звучат (или пишутся) совсем 
иначе, например: астронОм, филОлог (совр.); кстати, само слово инАче 
в 19 в. произносилось как Иначе, а А. С. Пушкин часто писал скрып, 
скрыпит (совр. скрип, скрипит).  

Нарушение произносительных норм сводится к двум типам: к непра-
вильному произношению звуков и их сочетаний и неправильному ударе-
нию. В русских словах и во многих заимствованных (т. е. иностранных по 
происхождению) согласные звуки перед е должны произноситься мягко: 
депо, сессия, конкретный, темп и т. д. Есть из этого правила, однако, и 
исключения: партер, интенсивно, эстетика. 

Полезно обратить внимание на произношение ряда слов, звуковой 
состав которых нередко искажается. Инцидент (не инциндент), преце-
дент (не прецендент), компетентный (не компентентный), перспектива 
(не переспектива) и т. д. 

Следует запомнить ударение в словах, которые часто употребляют-
ся в публичной речи: аргумЕнт, беспринцИпность, валовОй, договОр, 
знАчимость, квартАл, нЕкоторые, обеспЕчение и др. 

В небольшой группе глаголов (быть, брать, дать, взять, жить, 
пить, ждать и производных забрать, отдать, прожить и некоторых 
других) ударение в формах прошедшего времени женского рода ставит-
ся на окончании: был, бЫло, бЫли – былА; Отдал, Отдало, Отдали – 
отдалА и т. д. Весьма часто ошибки встречаются в произношении форм 
глаголов на –нять (понЯть, принЯть, поднЯть и т. п. ) и глагола на-
чАть. 

Русское ударение нелегко усвоить. Лишь постоянное внимание к 
своей и чужой речи, обращение к справочникам и словарям дадут воз-
можность овладеть литературным произношением. Почаще прислуши-
вайтесь к живой речи, побольше читайте  и размышляйте над прочитан-
ным.  

А. В. ВЛАСОВ, 
канд. фил. наук., доцент ОМС 
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 - Оля, почему ты решила зани-
маться боевыми единоборствами и 
почему именно кикбоксингом? 

 - Так как большинство моих знако-
мых занимаются каким-либо спортом, а 
большинство все-таки боевыми видами, 
то и я тоже решила попробовать свои 
силы в спорте и пошла в секцию дзюдо, 
а потом перешла уже на кикбоксинг. 

- Боятся ли тебя парни? 
- Нет, большинство просто подшучи-

вают в плане «Не бей меня, пожалуй-
ста!!!», – вот и все. 

- Были ли у тебя серьезные 
травмы? 

- Был сломан палец на ноге, растя-
жения, ну так, мелкие травмы, а особо 
серьезного ничего не было, к счастью. 

- Есть ли у тебя девиз в спорте? 
- Нет, единственно, когда выхожу на 

ринг, я настроена только на победу. 
- Как относишься к поражениям?  
- Боюсь! 
- Что, еще не было поражений? 
- Были, поэтому и боюсь, но когда 

проигрываешь, появляется желание 
тренироваться больше и усерднее, что-
бы такого больше не случалось. 

 - Мне кажется, нет, но мой тренер 
иногда подшучивает надо мной: «Вот 
зазвездила», но я считаю, что это не так. 

- Как твои подруги относятся к 
твоему увлечению? И вообще, есть 
ли среди тех девушек, с которыми 
ты общаешься в повседневной жиз-
ни, те, которые занимаются какими- 
либо единоборствами, не обяза-
тельно кикбоксингом?   

- Нет, среди тех, с кем я общаюсь 
ежедневно, таких нет, а подруги относят-
ся хорошо, они меня всегда поддержи-
вают. 

- А родители? 
- Родители одобряют, они сами зани-

мались спортом. Мама – лыжами, а па-
па – дзюдо. 

 
- Ты девушка, у тебя будет се-

мья, дети, будешь ли ты занимать-
ся этим видом спорта и после того, 
как станешь женой, мамой? 

- ДА! (Сказала резко, не дав мне 
задать вопрос до конца). Я вижу, как на 
соревнования приезжают женщины с 
детьми, мужьями.  

- Как ты относишься к алкоголю, 
курению? 

- Я не считаю это большим преступ-
лением, не надо злоупотреблять. Тер-
петь не могу, когда курят дети 12–14 лет.  

- А вообще, о чем ты мечтаешь? 
- Я мечтаю поехать на олимпийские 

игры, но, к сожалению, женский бокс и 
кикбоксинг пока не олимпийские дисцип-
лины. Главная моя мечта – это собст-
венный спортивный комплекс, где я буду 
хозяйкой и тренером. 

- Что ты можешь посоветовать 
людям, которые будут читать эту 
статью? 

- Занимайтесь спортом – это сильно 
поднимает самооценку и придает уве-
ренность в себе. 

 
Вот и все, о чем я успел поговорить с 

Прибыльской Ольгой – на мой взгляд,  с 
очень хорошим и позитивным челове-
ком.  Хочу пожелать ей исполнения всех 
желаний и новых побед. И так как Ольге 
из-за соревнований пришлось пропус-
тить несколько занятий, то и успешной 
сдачи сессии!   

 
Сергей АВРАМЕНКО, 

студент гр. С-11 

- Расскажи, чем ты увлекаешься 
помимо кикбоксинга. 

- Я люблю читать, слушать музыку, 
ходить на дискотеки, но самое большое 
увлечение – это туризм. 

- Расскажи об этом поподробней. 
- Каждый год мы ездим в Карелию в 

горы, сплавляемся на каяках по горным 
рекам, это очень интересно и весело. И 
вообще, что может быть лучше, чем 
провести время в горах, ведь как сказал 
Высоцкий: «Лучше гор могут быть только 
горы, на которых еще не бывал!».  

- А с кем ты ездишь? 
- С отцом. Он очень любит путешест-

вовать. 
- Кстати, о любви, у тебя есть 

парень? 
- Нет. 
- Какими качествами должен об-

ладать молодой человек для того, 
чтобы завоевать твое сердце?  

- Он должен быть сильным как физи-
чески, так и морально. У нас должны 
быть общие интересы. 

- Вот у тебя много международ-
ных наград, не сталкивалась ли ты 
с так называемой «звездной болез-
нью»? 

Не так давно в холле первого 
корпуса появился небольшой пла-
кат, где написано о том, что сту-
дентка нашего горячо любимого 
вуза Ольга ПРИБЫЛЬСКАЯ при-
везла с чемпионата Европы по кик-
боксингу  бронзовую медаль из Пор-
тугалии – и это не единственная 
ее победа. Я отправился к ней, что-
бы задать несколько вопросов о 
спорте, учебе, планах на будущее и 
о личной жизни.  

«Когда я выхожу на 
ринг, то настроена  
только на победу»... 

СПОРТИВНАЯ ЖИЗНЬ 
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- Объясните, почему существу-
ет разница при получении допусков 
на сессию в ГГУ им. Ф. Скорины и в  
нашем университете? Хотя поло-
жение для всех едино и, как знаю, 
установлено Министерством обра-
зования. 

ВЫ СПРАШИВАЛИ ? 
МЫ ОТВЕЧАЕМ! 
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В декабре состоялись первые 
занятия по плаванию в бассейне 
«Дельфин» для студентов нашего 
университета. 

Каждый месяц при профкоме сту-
дентов формируется группа желаю-
щих посещать бассейн. С учетом 
скидки, предоставленной профкомом 
студентов членам профсоюза, стои-
мость одного занятия составляет      
1,5 тыс. рублей.       

Занятия проходят по воскресень-
ям. Для того, чтобы попасть в группу, 
необходимо предоставить в профком 
студентов профсоюзный билет, фото-
графию для абонемента, медицин-
скую справку и 6 тыс. руб. (за 4 заня-
тия).  

Марина ПАСТУШЕНКО,  
председатель студенческого 

профкома  

ПОЗДРАВЛЯЕМ!!! 
А ты записался  
в бассейн? 

С более подробной информацией 
вы сможете ознакомиться в сборнике 
«Высшее образование Республики Бе-
ларусь: нормативно-правовое регулиро-
вание, 2006 г.» 

- Подобные мероприятия по анкети-
рованию уже проводятся в нашем уни-
верситете на некоторых факультетах. И 
если это вас действительно интересует,  
есть какие-то новые идеи, то приглаша-
ем к нам в редакцию для обсуждения и 
осуществления этой задумки. 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
По итогам спортивных  
мероприятий 2008 г.  
факультеты заняли  
следующие места: 

  
1  – ЭФ 
2  – МТФ 
3  – ГЭФ 
4  – МСФ 
5  – ФАИС 

 

- Хотелось бы узнать рейтинг 
преподавателей на каждом факуль-
тете (глазами студентов). Я счи-
таю, что этот опрос будет очень 
даже уместен и интересен. 

Дорогие читатели, спасибо огромное, 
что вы постоянно помните  о нас. Всегда 
приятно получать ваши письма с вопроса-
ми, откровенными признаниями, благодар-
ностями и «денежными гонорарами», 
которые попадают в ящик, находящийся в 
холле первого этажа главного корпуса 
университета. Сразу видна ваша актив-
ность и интерес к жизни университета. 
Единственная просьба – подписывай-
тесь, пожалуйста, или оставляйте хоть 
какую-то подсказку, как с вами связать- 
ся – просто не все вопросы мы можем 
опубликовать в газете (из-за того, что 
она выходит только раз в месяц!). 

 
На этот раз поступило много вопро-

сов о том, как попасть к нам в редакцию. 
Очень просто – прийти (но только уже со 
своими грандиозными идеями) в кабинет  
1-420 а. Мы всегда рада видеть у себя  
молодых и инициативных.  

 
Ну а сейчас приводим ответы на ва-

ши вопросы. 

 

ФОТО МЕСЯЦА 

Утро….  
В поисках зачетной книжки после 

ночного бросания ее через  

окно … «Халява, приди!» 
 

Главное, не забудьте потом найти свои зачетки... 

На вопрос отвечает начальник 
учебного отдела КОЛЕСНИКОВА В. Н. 

- Читатель не уточнил точные расхо-
ждения, поэтому могу только с уверен-
ностью сказать, что согласно указу Ми-
нистерства образования Республики 
Беларусь от 22 августа 1994 г. об утвер-
ждении положения о курсовых экзаме-
нах и зачетах в высших учебных заве-
дениях, студенты дневной формы обу-
чения допускаются до экзаменационной 
сессии при условии сдачи всех зачетов, 
предусмотренных учебным планом, 
выполнения и сдачи установленных 
расчетно-графических и других работ по 
дисциплинам учебного плана идущего 
семестра. Расписание экзаменов для 
всех форм обучения составляется с 
учетом рекомендаций студенческих 
групп, утверждается ректором (прорек-
тором по учебной работе) и все озна-
камливаются с этим не позднее чем за 
месяц до начала сессии. 
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 НОВЫЙ ГОД –  
ПРАЗДНИК НАДЕЖД… 

 

Верьте в свои мечты!.. 
        

            НОВЫЙ ГОД - праздник надежд! А как иначе? Ведь еще с 
самого детства каждый из нас уже знает, что именно в это время 
уходит тоска, и начинаются чудеса! Магия НОВОГОДНЕЙ НОЧИ 
прямо-таки пронизывает людей, делая праздничную гирлянду за-
ветных желаний, которая горит ярче любого елочного украшения! 
А что делает праздник праздником? 
Конечно, надежда на то, что в следующем году все проблемы ре-
шатся, а мы упадем в сладкие объятья счастья и беззаботности! 
А почему бы и нет?! Следующий год, кстати, по восточному ка-
лендарю, принадлежит Быку (корове). Чем же он так примечате-
лен и отличается от других? Согласно легенде, вола выбрали 
вторым, за его отзывчивость, бесконечную доброту и трудолю-
бие. Он молчаливый, сдержанный и медлительный, точный и мето-
дичный, под этими внешними признаками скрывается оригиналь-
ный ум и интеллект. БЫК – это символ приверженности тра-
дициям, работоспособности, властности. 
          Поэтому хотим пожелать вам большей целеустремленно-
сти, напористости и верить в то, что все обязательно получит-
ся. И самое главное - не бойтесь мечтать! Ведь в каждом из нас 

живет ребенок, который продолжает верить в чудеса, что, между прочим, совсем не напрасно! Мате-
риализация мыслей давно доказана. И чем сильнее каждый из нас желает чего-либо, тем больше веро-
ятность исполнения желания.  

Верьте в чудеса, откройте им свое сердце. И они не заставят себя долго ждать! Верьте в себя, в 
свои силы, и тогда вы сможете преодолеть любые неприятности! Не поддавайтесь хандре! Гоните 
прочь тоску и оставьте только светлые мысли. Вспомните свои самые заветные жела-
ния и не сомневайтесь – в наступающем 
году они обязательно сбудутся… 

 
Редакция университетской  

газеты «Сушка» 

С НОВЫМ  2009 ГОДОМ!!! 


